

## 自遊塾俱樂部広報紙

自遊塾俱樂部広報紙  
**井戸端通信**

Vol.30

発行  
平成18年9月2日

| T930-0096

富山市舟橋北町7-1

富山県民生涯学習力レッジ内  
自游熟但楽部広報部



平成18年度塾長 松本慎

さらなる自遊塾をめざして

平成7年に開講  
した自遊塾、早い  
もので今年で12年  
目を迎えることが  
できました。人間

ンケートを実施させていたときました。貴重なご意見をありがとうございました。これらご意見を集約して、いろいろな面から検討を加えていきたいと考えております。

ところで「自遊塾」の魅力を高める方策としていくつかの意見が寄せられています。

・県民教授や塾生の活動が、一自遊塾  
内の講座にとどまることなく、県内の  
高齢学習や地域町内会、婦人会、学校  
教育などの生涯学習講座へ出前講師と  
して積極的に出かけたり、市町村主催  
の講座や企業に対する専門講座を開い  
たりするまでにならないだろうか。  
・県の施策や事業、調査活動、研究へ  
の協力ができないか。  
・講座の募集方式に、あらかじめ課題  
やテーマを決めた「このゆびとまれ型」  
の新方式を加えて、介護や少子化問題  
など、国や県の施策と連動した時流に  
のった重要なテーマを県民の皆さんと  
進めていく学習の場があつてもいいの  
ではないか。

こうした新しい「自遊塾」の活動を積極的に進めていくためには、県民教授会としての活動、さらには塾生として参加いただいている皆様の協力が必要となります。県民教授会を中心として「自遊塾」として何ができるのか、何をしていかなければならないのか、一つの組織体として活動していくことがいま本当に必要なときであります。

平成18年度  
県民教授会役員紹介

塾長 松本慎一  
副塾長 加藤利雄  
幹事 熊木保子  
岡岸 喜義

幹事	副塾長
木内	松本
澤井	加藤
串田	熊木
岡岸	保子
木内	利雄
静子	慎一
喜義	
和博	
庄司	
俊雄	
明神	
博幸	

・今年度あたりから増えてくる団塊の世代の人たちにとつて、定年退職された体験やスキル、ノウハウなどをベースにして、県民教授となつて新しい講座を開設するとか、塾生となつて自らボランティア活動にも取り組んでいくきっかけとなる学びの場とならないか。

・今年度あたりから増えてくる団塊の世代の人たちにとつて、定年退職された体験やスキル、ノウハウなどをベースにして、県民教授となつて新しい講座を開設するとか、塾生となつて自らボランティア活動にも取り組んでいくきっかけとなる学びの場とならないか。



私に出来ることで、他の人に出来ないことで、他の人には出来ないことは原則ありません。たまたま私は、たまたま知識がなかつたり、無関心だつたり、体験の機会がないため、たまたま

「チンドンで愉快に演奏！」



県民教授 田辺 桂也

大切なお子さまを預かる保育ボランティア、富山市から委託を受けた精神障害者愛育園、婦人会へ教えに行きます。富山市と富山県の団員として、富山市と富山県の事業に参加し、その事後活動として、他国の人との交流やホームステイを受け入れています。又



県民教授 中川 佳子

地域生活アドバイザー、消防応急手当普及啓発推進協議会委員等、カルチャーアート、富山市から委託を受けた精神障害者愛育園、婦人会へ教えに行きます。富山市と富山県の団員として、富山市と富山県の事業に参加し、その事後活動として、他国の人との交流やホームステイを受け入れています。又

観光ボランティアとして富山を紹介し、大好きなお子さまを預かる保育ボランティア、富山市から委託を受けた精神障害者愛育園、婦人会へ教えに行きます。富山市と富山県の団員として、富山市と富山県の事業に参加し、その事後活動として、他国の人との交流やホームステイを受け入れています。又



自遊塾の『薺麦口マン』

県民教授 稲垣 栄子

「自遊塾OBとともに」

私はちんどんどん太鼓だけではなく、他にもマジックやバルーンアートのボランティア講座に招かれますが、いずれも体験していただき、丁寧に「コツ」を教えると、ほとんどの方が出来るようになります。出来ると楽しくなりますね。

# ボランティア活動紹介

ボランティアによる講座運営のほか、県民教授を中心とした多彩なボランティア活動の輪が広がっています。

ボランティアによる講座運営のほか、県民教授を中心とした多彩なボランティア活動の輪が広がっています。

も作って食べさせてあげたい！」を聞くと、皆で蕎麦打ちが役立つて良かつたと嬉しく語り合う。

老人ホーム幼稚園・保育所でかけます

民謡の唄を歌い、演歌を自作自演し、

県民教授 泉 貞夫



内山邸を伝えたい  
茶道の歴史を知ろう

私が初めて内山邸をたずねたのは、昭和五十二年県民会館の分館になつた時である。富山藩・壹千石の御扶持人十村役の豪勢な邸宅はもとより、茶道・漢詩をこよなく愛し風流に生きた十一世内山外川のつくった三つの茶室に感激しました。それから二十数年茶室で茶事を催してきた。そしてそのつど茶室が私に語りかけているものを感じた。それは「茶室をつくった外川の思いを今に伝えてほしい」ということではなかろうかと感じえたのはもう十数年前のことである。



県民教授 桃野 重昭

「障害者に粘土制作を  
みんなのぬくもりに触れ、自分で作ってみよう！」



県民教授 古川 圭子

「障害者に粘土制作を教えてもらおうには基本の技術（コツ）の習得が必要。そこで二、三人に一人の講師がついて丁寧に学んでもらう。この講師の多くは、かつて自遊塾の塾生だった人達で、「出身の講座に恩返し」しながら「教える事は自分を磨く事」と喜んで協力。更に公民館・婦人会や地域おこしのイベント（利賀そば祭り・岩瀬ライフルレール・JA収穫祭・企業など…）への協力は大変だけれど喜びも大きい。特に中学校で級友と一緒に手作りした達成感とおいしさに輝く表情と、「お父さん、お母さんに

知識がなかつたり、無関心だつたり、体験の機会がないため、たまたま

出来ることで楽しんでチンドンで愉快に演奏！」

それから「内山邸茶室紹介」の個人講座を開設した。年に二回程度であったが毎回多くの方に参加いただき、「富山にある茶室をもっと知りたい」との意見を聞き、県民力レッジで「富山の茶室探訪」講座へと発展させた。しかし「内山邸」は私の原点であり、今年も十月と、お盆に合わせ故郷の一日を楽しんでもらため、講座と一服の程茶をしたいと思つてやる。これは私のライフワークのボランティア活動である。

